

{Ac}
Actualidad



La Niña llega con déficit de lluvias y heladas en la zona central del país

» Reducción en las precipitaciones, aumento de las heladas, la niebla y los días con sol en invierno, marcarán esta temporada agrícola 2024. Desde el gobierno llamaron a contratar seguros con beneficio estatal para sortear cualquier inconveniente producto del clima.

Daniel Nanjari

El año 2023 fue marcado por el fenómeno de El Niño, que trajo lluvias por sobre lo normal en la Región de O'Higgins, con dos ríos atmosféricos que azotaron la zona en junio y agosto, ocasionando

grandes daños como la pérdida de infraestructura de riego, de invernaderos, millonarias pérdidas en el rubro apícola, muerte de animales y miles de hectáreas inundadas.

Y si el año pasado las lluvias

marcaron la temporada, para este año 2024 se espera la llegada del fenómeno de La Niña, presenta un panorama muy distinto, ya que viene acompañada con una disminución de precipitaciones y bajas temperaturas,

como explicó agroclimatólogo de la Universidad de Talca, Patricio González Colville, ya que "de acuerdo a todos los modelos, el evento de El Niño que dura un año solamente debería terminar durante este otoño. Los modelos indican que hay un 55% de probabilidades de que se inicie en julio o agosto de 2024".

El experto comentó que "si fuera así, porque esto se va analizando mensualmente, la segunda parte del invierno terminaría con déficit de precipitaciones, estamos hablando de julio, agosto y septiembre. Y en el caso de mayo y junio, producto del cambio climático, tampoco esperamos que las lluvias estén por sobre lo normal". González Colville fue muy enfático al explicar que "con evento de El Niño o de La Niña, hemos tenido una sequía que dura más de quince años en la zona central de Chile, y obviamente, lo que hace el evento de La Niña es profundizarla", y agregó que "lo que se está viendo ahora es en que mes va a ocurrir, hasta el momento hay un 55% de probabilidades que este evento ocurra en julio

o agosto, pero a medida que pasen los meses, ya en abril o mayo, se va a saber con un 80% de certeza si es así, o se adelante o se atrasa hasta la primavera. Todavía es un panorama incierto, pero de que vamos a tener un fenómeno de La Niña con déficit de lluvias, con heladas en la zona central del país, con más cielos despejados en invierno, con más horas de frío y con más niebla, pero con precipitaciones muy esporádicas durante los meses en que este evento esté presente", sentenció el experto.

Anticiparse a los inconvenientes

Respecto al tema de la llegada del fenómeno de La Niña y su impacto en el agro de la Región de O'Higgins, el seremi de Agricultura, Cristián Silva, indicó que "cuando nos preguntan cómo se prepara la agricultura para enfrentar un año de Niña, yo le digo a los agricultores que conocen la realidad del campo y esta ha cambiado con el cambio climático, pero ahí tenemos un instrumento que no dejamos de mencionar, que es Agroseguro, que permite traspasar

el riesgo de los agricultores a los privados. Este tiene un cofinanciamiento por parte del Estado, por parte del ministerio de Agricultura, donde ponemos dinero en las aseguradoras privadas para que ellos cofinancien el costo de la prima del seguro a nuestros productores".

El seremi destacó que "tenemos el seguro del precio del maíz, que es muy importante para los maiceros, ya que sabemos que va a ser un año complicado para ellos, también el seguro de precio del trigo, y tenemos distintos seguros para productores de hortalizas y de frutas. Por eso, cuando se le dice como autoridad que vamos a tener un año complejo climáticamente, a raíz del cambio climático, conozcan los instrumentos que tenemos del Estado como los Agroseguros que cofinancia hasta un 97% a los agricultores de INDAP". Cristián Silva finalizó comentando que "los de INDAP tienen que acercarse a las agencias de áreas, y los que no participan de este, pueden consultar en distintas aseguradoras privadas que tienen cofinanciamiento del Estado".